



8 de marzo de 2015

## **RAJOY DESIGNA A AGUIRRE A CAMBIO DEL CONTROL DEL PP DE MADRID**

ABC y EL MUNDO coinciden en señalar que el nombramiento de Esperanza Aguirre como candidata a la alcaldía de Madrid tiene como contrapartida que abandone la presidencia del PP en la capital de España. Mariano Rajoy retomaría así, según estos diarios, el control de una organización “que iba por libre”. La intención del presidente del Gobierno, añade EL MUNDO, es nombrar cuanto antes una gestora y articular la lista de las autonómicas en torno a Cristina Cifuentes. Aguirre se está pensando está propuesta y aún no ha ofrecido una contestación definitiva. La secretaria general popular, María Dolores de Cospedal, apoyó ayer expresamente al dúo Aguirre-Cifuentes y destacó que en el PP “a las mujeres no nos gusta que nos llamen cuota”.

## **LOS PARTIDOS ANDALUCES ANTICIPAN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MUJER**

La presidenta de la Junta y candidata del PSOE a la reelección, Susana Díaz, entregó ayer en Córdoba los Premios Clara Campoamor, como anticipo del Día Internacional de la Mujer que se celebra hoy. En su intervención, criticó la “romería de ministros” que están visitando Andalucía con motivo de la campaña electoral, deseando que “de tanto roce en estos días, Rajoy acabe cogiendo cariño a Andalucía y se traduzca en más apoyo del Gobierno central a esta tierra”. El PP, por su parte, celebró en Sevilla de forma anticipada el Día Internacional de la Mujer con un acto al que asistieron tres ministras -Fátima Báñez, Ana Pastor e Isabel García Tejerina- y la número dos del partido, María Dolores de Cospedal. El candidato popular, Juan Manuel Moreno, se preguntó “por qué las andaluzas tienen que soportar un desempleo con doce puntos de diferencia con respecto a la media nacional”.

### OPINIÓN

***El PP ha usado métodos oscuros para descolgar a González (EL PAÍS)***

***Este año electoral es clave para el futuro de la democracia española (ABC)***

***El futuro político de España pasa por los pactos (EL PAÍS)***

## SUMARIO

### NACIONAL

**Alberto Fabra: “El PP deberá buscar vías más participativas de elegir candidato”** (EL MUNDO. Entrevista)

**Ciudadanos busca en Andalucía confirmarse como alternativa al PP**

**La dirección del PSOE y Sánchez, ausentes de Andalucía**

**Apenas cuatro puntos separan Podemos, PSOE, PP y Ciudadanos** (EL PAÍS. Sondeo Metroscopia)

### OPINIÓN

**Adelantar elecciones no favorece la estabilidad y sí la interinidad y el desgobierno** (LA RAZÓN)

**La necesaria refundación de Convergència** (EL PERIÓDICO)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ACTUALIDAD

### **RAJOY DESIGNA A AGUIRRE A CAMBIO DEL CONTROL DEL PP DE MADRID**

ABC y EL MUNDO coinciden en señalar que el nombramiento de Esperanza Aguirre como candidata a la alcaldía de Madrid tiene como contrapartida que abandone la presidencia del PP en la capital de España. Mariano Rajoy retomaría así, según estos diarios, el control de una organización “que iba por libre”.

Según ABC, la estrategia de Moncloa es clara y *doblemente ganadora*: primero colocar a dos mujeres que abarcan todo el espectro ideológico del PP y, después, si se revalida la plaza más importante para Rajoy, hacerse por fin con los mandos de una estructura “que funcionaba casi como un PP dentro del PP”. La intención de presidente del Gobierno, añade EL MUNDO, es nombrar cuanto antes una gestora y articular la lista de las autonómicas en torno a Cristina Cifuentes. Esperanza Aguirre se está pensando está propuesta y aún no ha ofrecido una contestación definitiva. No obstante, la dirección del PP considera que, con Ignacio González fuera de juego Aguirre queda aislada en la cúpula del partido en Madrid, y ya no tiene un control real del aparato.

Respecto al descarte de Ignacio González como candidato a la Comunidad de Madrid, ABC señala que su futuro estaba decidido hace meses. Los sondeos que manejaba el PP, añade el diario, ofrecían buenas perspectivas para la ya aspirante a alcaldesa, Esperanza Aguirre, pero no así para González, con un perfil menos notorio.

#### **Reacciones a los nombramientos**

La secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, apoyó ayer expresamente a Esperanza Aguirre y Cristina Cifuentes y aprovechó para señalar que en el PP “a las mujeres no nos gusta que nos llamen cuota”. “Somos la mitad de la población y queremos decidir sobre nuestro futuro”, afirmó en un mitin celebrado en Sevilla. La consejera de Educación, Juventud y Deporte, Lucía Figar, manifestó, por su parte, que el PP madrileño cuenta con “una candidatura magnífica”, formada por un “tándem ganador y de futuro”.

Desde la oposición, el candidato a la alcaldía de Madrid por el PSOE, Antonio Miguel Carmona, acusó a Rajoy de haber sucumbido ante la presión, subrayando que “ha apostado por el pasado, mientras que los madrileños quieren apostar por el futuro”. La secretaria general de los socialistas andaluces, Susana Díaz, indicó que cada partido “tiene derecho a elegir como quiera y a quien quiera”. El candidato de IU a la presidencia del Gobierno, Alberto Garzón, afirmó que “da igual a quien ponga el PP” porque más allá de las caras “es el enemigo de las conquistas y derechos sociales”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

8 de marzo de 2015

### **Alberto Fabra: “El PP deberá buscar vías más participativas de elegir candidato”**

El presidente de la Generalitat de Valencia y candidato del PP a la reelección, Alberto Fabra, defiende en una entrevista publicada en *EL MUNDO* la apuesta decidida de su partido en la lucha contra la corrupción, su capacidad de renovación dentro de la continuidad ideológica y su clara apuesta por la recuperación económica. Fabra, que dice no sentir ningún rencor por los hipotéticos desaires que le hayan podido hacer desde Madrid, cree que el PP “deberá buscar vías más participativas de elegir candidato porque las circunstancias han cambiado”, aunque en su opinión “la actual es tan legítima como el resto”. Aunque el PP “ganará las elecciones”, concluye, “si eso no ocurre, yo no tengo ningún problema para hablar con quien haga falta, sin rectificar, eso sí, principios y valores”.

*EL PAÍS* 18/*EL MUNDO* 1-4-6/*ABC* 1-26-27/*LA RAZÓN* 18-20/*LA VANGUARDIA*30/*EL PERIÓDICO* 22



22-M - ELECCIONES EN ANDALUCÍA

### **LOS PARTIDOS ANTICIPAN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MUJER EN LOS ACTOS DE CAMPAÑA**

La presidenta de la Junta de Andalucía y candidata del PSOE a la reelección, Susana Díaz, viajó ayer a Córdoba para participar en el acto de entrega de los Premios Clara Campoamor, como anticipo del Día Internacional de la Mujer que se celebra hoy. En su intervención, Díaz criticó la “romería de ministros” que están visitando Andalucía con motivo de la campaña electoral, desdenando que “de tanto roce en estos días, Rajoy acabe cogiendo cariño a Andalucía y se traduzca en más apoyo del Gobierno central a esta tierra”. La candidata socialista aseguró que quiere una “campaña con la gente y no de líos de partido”. “Yo sé lo que voy a hacer estos quince días, lanzar las propuestas y explicar lo que estoy haciendo todos los días para que Andalucía dé el salto adelante que está en condiciones de dar. Ésa es la campaña que quiero, con la gente y preocupándome de sus problemas, y no una campaña de líos de partido”, afirmó.

Sobre las encuestas que se vienen publicando y que dan como ganador a su partido, aunque sin mayoría absoluta, Díaz indicó que “estos quince días nos van a valer para conseguir esa mayoría amplia y clara que me permita formar un gobierno estable y fuerte para defender los derechos de los andaluces y esta tierra. Todas las encuestas nos dan una confianza mayoritaria. Yo espero que se traduzca en una mayoría amplia y clara. En eso me voy a dejar la piel”.

8 de marzo de 2015

## ***Las mujeres del PP apoyan a Moreno Bonilla***

El Partido Popular, por su parte, celebró en Sevilla de forma anticipada el Día Internacional de la Mujer en un acto en el que se apeló a la tenacidad, el esfuerzo y la inteligencia como cualidades especialmente femeninas. Al acto asistieron las ministras Fátima Báñez, Ana Pastor e Isabel García Tejerina; la secretaria general del partido, María Dolores de Cospedal; la presidenta del PP asturiano y candidata autonómica, Mercedes Fernández Cherines, y varias secretarías de Estado.

En su intervención, el candidato del PP a la presidencia de la Junta, Juan Manuel Moreno Bonilla, se preguntó “por qué las andaluzas tienen que soportar un desempleo con doce puntos de diferencia con respecto a la media nacional” y “por qué 700.000 andaluzas en paro no tienen las mismas oportunidades que las mujeres castellano-manchegas, madrileñas, catalanas o vascas”. En este sentido, añadió que “en nuestra tierra, las mujeres están maltratadas por su administración, por su Gobierno”. “Las recetas antiguas de hace casi 33 años han condenado a la mujer andaluza. No tener oportunidades para el empleo es no tener oportunidades de independencia, de desarrollarse, ni perspectivas de futuro. El empleo es el pilar fundamental de la igualdad en una sociedad. No me resigno a que 700.000 andaluzas vivan sin oportunidades”, señaló.

La secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, por su parte, apeló al voto del PP como el único voto útil posible. “El voto útil en Andalucía es el que asegura el cambio y el único que asegura que no volvamos a tener un gobierno del PSOE con IU o con Podemos o con el que llegue, el único voto que asegura un cambio de gobernar en la transparencia, abrir puertas y ventanas y que entre aire fresco en Andalucía, que Andalucía esté en el lugar que le corresponde como una de las regiones más ricas, prósperas y pujantes de Europa y abandone la cola de lista del paro, es el voto al PP”.

LA RAZÓN publica hoy una extensa entrevista con Juan Manuel Moreno Bonilla, en la que afirma que “Susana Díaz se ha quedado sola, puesto que representa un proyecto que está roto y sólo piensa en cómo quitarse el poder a Pedro Sánchez”. El PSOE, añade el candidato del PP, “sólo ha traído a Andalucía en 32 años paro y corrupción”.

## ***Ciudadanos busca en Andalucía confirmarse como alternativa al PP***

La irrupción de Ciudadanos, según destaca *EL PAÍS*, ha sido la gran sorpresa de la precampaña andaluza. Hasta hace pocas semanas nadie contaba con la posibilidad de que pudiera entrar en la Cámara autonómica, y ahora se baraja una horquilla de ocho a doce escaños para este partido y la hipotética llave de la gobernabilidad. El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, participó ayer en Granada en su segundo acto en la campaña andaluza junto a su candidato autonómico, Juan Marín. Rivera señaló que “quien esté satisfecho con lo que pasa en Andalucía, no tiene más que votar al PSOE; es legítimo. Los que quieren que todo siga igual, que nada cambie, tienen otra opción, el PP, que es la garantía de que nada va a cambiar, porque están encantados en la oposición, nunca han querido dar la batalla”.



## ***IU, UPyD y Podemos***

El candidato de IU a la presidencia de la Junta, Antonio Maíllo, que estuvo acompañado por Cayo Lara, reclamó en la localidad gaditana de Trebujena el pago de la deuda histórica de Andalucía y pidió el respaldo de una mayoría de izquierdas para “echar del panorama político a esos buitres, banqueros y golfos que nos han arruinado la vida”.

Desde Málaga, Martín de la Herrán, candidato de UPyD, criticó que la socialista Susana Díaz “haga campaña política a costa de los andaluces”. Así, acusó a la presidenta de la Junta de utilizar los medios de la administración “e incluso el coche oficial” en la campaña electoral.

En Córdoba, el secretario político del Consejo Estatal de Podemos, Iñigo Errejón, se refirió a los posibles pactos postelectorales para señalar que su partido ofrece “mano tendida a todos”, pero solo “para girar 180 grados en las políticas injustas e ineficaces”. Teresa Rodríguez, candidata a la Junta por Podemos, dijo que lo que le preocupa “es el pacto de los que ayer eran grandes y hoy temen lo que digan los ciudadanos en las urnas”.

## ***La dirección del PSOE y Sánchez, ausentes de Andalucía***

Varios diarios destacan que el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, no estuvo ayer en Andalucía, sino en un acto en Asturias. Tampoco tiene previsto acudir hoy domingo, puesto que participará en la manifestación que celebran en Madrid las organizaciones feministas con motivo del Día Internacional de la Mujer. Hasta el próximo viernes, Sánchez no viajará a Andalucía, a donde solo volverá para el cierre de la campaña, según decidió la propia Susana Díaz. Tampoco hay previsión de que algún secretario territorial del PSOE participe en esta campaña. Ni siquiera figuras tan relevantes como la del expresidente Felipe González.

En un acto celebrado en la localidad asturiana de Langreo, Pedro Sánchez se mostró ayer convencido de que el PSOE será la primera fuerza en todos los procesos electorales de este año y abrirá un “tiempo nuevo” con listas abiertas, “sin aforamientos ni indultos políticos” y con limitación de mandatos. También defendió que a su formación, a diferencia de otras, no le tiembla la mano a la hora de expulsar a los corruptos “se llamen como se llamen y se apelliden como se apelliden”. En la víspera del Día Internacional de la Mujer, Sánchez afirmó que el PSOE “es el partido de la igualdad” y se comprometió a que si gobierna “equipararemos las pensiones de mujeres y hombres”.

*EL PAÍS 16-18/EL MUNDO 10-13/ABC 23/LA RAZÓN 1-5-10-14-15/LA VANGUARDIA 29/ EL PERIÓDICO 22*



8 de marzo de 2015

## **APENAS CUATRO PUNTOS SEPARAN A PODEMOS, PSOE, PODEMOS Y CIUDADANOS**

Según el sondeo realizado por Metroscopia para *EL PAÍS*, ninguno de los cuatro partidos con mejores perspectivas electorales -Podemos, PSOE, PP y Ciudadanos- se encuentran en disposición de obtener mayoría absoluta. Además, apenas cuatro puntos de distancia separan entre sí a estas formaciones políticas. Los dos grandes partidos tradicionales, PP y PSOE y los emergentes, Podemos y Ciudadanos, se reparten casi el 80% de los votos.

La encuesta de Metroscopia, realizada entre los días 3 y 4 de marzo, vuelven a colocar a Podemos a la cabeza con una intención de voto del 22,5%, cinco puntos menos que el mes anterior, pero manteniéndose en primer lugar por tercer mes consecutivo. El PSOE sube de la tercera a la segunda posición, con un 20,2% de los votos y una ventaja de casi dos puntos sobre el PP, que obtiene un 18,6%. La subida de seis puntos de Ciudadanos, hasta el 18,4%, le aproxima hasta casi rozarse con el PP. La irrupción de los dos nuevos partidos, Podemos y Ciudadanos, arrastra hacia abajo a Izquierda Unida (5,6%) y UPyD (3,6%), perjudicados por el impulso de cambio que muestran los ciudadanos.

### **Andalucía marcará el mapa electoral de España**

También en referencia al panorama electoral que dibujan las encuestas, *ABC* señala en un amplio análisis que Andalucía será la primera prueba para testar el aguante de PP y PSOE frente a Podemos y Ciudadanos. En la misma línea se manifiesta *LA RAZÓN*, que considera que las elecciones en Andalucía marcarán el mapa electoral en España. La encuesta elaborada por NC Report para el diario establece que el PSOE ganaría las elecciones en Andalucía con un 33,1%, seguido del PP con el 28,2%, Podemos, 14,3% y Ciudadanos, 10,1%.

*EL PAÍS 1-12-13/ABC 18-21/LA RAZÓN 14-15*

### **Y ADEMÁS...**

#### NACIONAL

- Rajoy busca en Guatemala nuevas áreas para la expansión empresarial. El presidente asistirá a la cumbre del SICA de países centroamericanos (*LA VANGUARDIA 34*)
- Detenida en el aeropuerto de El Prat una ciudadana marroquí residente en Barcelona que pretendía viajar a Siria con su hijo de tres años para unirse al Estado Islámico. Se le atribuye un papel importante en la captación de mujeres en España (*TODOS*)
- Pedro Morenés defiende la continuidad de la base antimisiles en Turquía en su visita a las tropas españolas. El ministro de Defensa asegura que el despliegue español seguirá mientras haya peligro (*EL PAÍS 25*)
- Procesado un jefe de la Guardia Civil por temerario en Afganistán. El oficial, según la sentencia, "puso en riesgo la vida de sus hombres" sin necesidad (*EL PAÍS 25*)
- CDC matiza su opción por la independencia y apuesta por la justicia social (*ABC 30, EL PERIÓDICO 1-20, LA VANGUARDIA 24*)



8 de marzo de 2015

- Bildu exige en Barakaldo “pasos hacia la independencia” de Euskadi (*EL PAÍS 26*)
- Podemos cambia la declaración de bienes de Íñigo Errejón, tras la denuncia del documento relativo a la Universidad de Málaga (*ABC 29*)
- Ignacio Aguado, candidato de Ciudadanos en Madrid: “Pactaremos en la medida en que PP o PSOE cambien, o Podemos se adapte” (*EL PAÍS 19 Entrevista*)
- Pío Cabanillas, ministro Portavoz en el Gobierno de Aznar: “Con Aznar éramos un equipo de verdad porque había liderazgo” (*ABC 40-41 Entrevista*)

#### ECONOMIA

- Francisco González, presidente del BBVA: “Lo importante es un Gobierno estable; el color político da lo mismo” (*EL PAÍS 1, 35 Entrevista*)
- Las empresas del Ibex dispararon sus beneficios casi un 60% el año pasado, al abrigo de la recuperación económica. Las compañías eléctricas y las entidades financieras fueron las que obtuvieron mejores resultados (*ABC 2, 52*)
- Miguel Temboury, subsecretario de Economía: “La ley de Segunda Oportunidad rescatará a 500.000 familias y autónomos endeudados” (*ABC 54 Entrevista*)
- La industria láctea y los ganaderos negocian renovar 18.000 contratos. El Ministerio de Agricultura obliga a que los nuevos compromisos se firmen este mes y duren al menos un año (*EL PAÍS 37*)

#### INTERNACIONAL

- Moscú anuncia el arresto de los dos presuntos asesinos del líder opositor Boris Nemtsov (*TODOS*)
- Irak: Después de Nimrud, los yihadistas destruyen los restos arqueológicos de la ciudad de Hatra, Patrimonio de la Humanidad desde 1985 (*TODOS*)
- Un francés y un belga, entre las víctimas del ataque yihadista en Bamako, en el que murieron cinco personas. Las sospechas sobre la autoría del atentado recaen sobre grupos yihadistas próximos a Al Qaida (*TODOS*)
- El Gobierno y las FARC dan un paso decisivo para la paz con un acuerdo para retirar minas y otros artefactos explosivos de los territorios en conflicto (*AGENCIAS*)
- Óscar Naranjo, ministro para el Posconflicto de Colombia: “El peligro es que otros quieran ocupar el espacio de las FARC” (*EL PAÍS, 4*)
- Nicolás Maduro prevé “una insurrección mundial si el imperialismo toca Venezuela de manera directa o a través de sus lacayos internos” (*AGENCIAS*)



## OPINIÓN

### **EL PP HA USADO MÉTODOS OSCUROS PARA DESCOLGAR A GONZÁLEZ**

Los oscuros métodos utilizados por el PP para descolgar de la candidatura a la presidencia de la Comunidad de Madrid Ignacio González son cuando menos criticables. Si Mariano Rajoy o sus colaboradores tenían claro desde hace tiempo que Esperanza Aguirre era la candidata con más posibilidades para hacerse con el triunfo a la alcaldía, y no querían darle todo el poder en Madrid -como hubiera ocurrido si su antiguo *número dos* era candidato al gobierno regional-, deberían haberse despejado antes las incógnitas, para evitar que González se fuera cociendo a fuego lento durante semanas. Si, por otra parte, en el PP había dudas sobre la honorabilidad del presidente de la Comunidad, ¿no hubiera sido mejor zanjar el asunto también cuanto antes en vez de utilizar a personajes poco recomendables en una campaña de descrédito descarado contra él?

*EL PAÍS 38. Editorial*

**¿Por qué Rajoy ha optado por dejar caer a González?** (*C. García-Abadillo. EL MUNDO 3*) El presidente de la Comunidad de Madrid quiso hacer creer que si no era el candidato del PP era porque Rajoy había cedido a las presiones mediáticas; pero midió mal sus fuerzas. Moncloa temía el estallido de nuevos escándalos en plena campaña y decidió cortar por lo sano.

**Falta una explicación** (*Bieito Rubido. ABC 2*) González ha administrado con diligencia y rigor la autonomía madrileña. Es necesaria una explicación de por qué ha sido apartado de la candidatura del PP y sobre los innecesarios movimientos del fuego amigo con munición vieja.

**Madrid se pliega a la decisión de Rajoy** (*Jaime G. Treceño. EL MUNDO 4*) Mariano Rajoy no quería dejar en manos de Aguirre y González el Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid. Aun así, el presidente de la Comunidad debería haber tenido una salida “más dulce”.

**El PP de Madrid es de Rajoy** (*Curri Valenzuela. ABC 27*) Ni un popular madrileño ha rechistado en público por un golpe muy meditado y ejecutado sin contemplaciones.

**Las chicas son guerreras** (*Santiago González. EL MUNDO 5*) El precio que se quiere cobrar Rajoy es la salida de Esperanza Aguirre de la presidencia del PP madrileño, quizá en la esperanza de que, a partir del Ayuntamiento, siga el camino de Gallardón hacia la nada.

**Ellas** (*Luis Ventoso. ABC 14*) Nombradas innecesariamente tarde, el dúo Aguirre-Cifuentes se impondrá en las urnas porque conforman un tándem electoral competente.

**Dos señoras de agárrate** (*J. María Carrascal. ABC 16*) Todo lo que tiene Esperanza Aguirre de *echá p'adelante* y chulapona, lo tiene Cristina Cifuentes de vecina ideal y de encajadora.



## **ESTE AÑO ELECTORAL ES CLAVE PARA EL FUTURO DE LA DEMOCRACIA ESPAÑOLA**

Las autonómicas andaluzas inauguran un año electoral en el que los españoles someterán al examen de las urnas la continuidad del bipartidismo, la gobernabilidad del Estado y la recuperación económica. Lo que está realmente en juego no es el éxito o el fracaso de los grandes partidos, sino las seguridades que ha ido adquiriendo la democracia española en estos años. La incógnita es si la decepción de los ciudadanos con el PP y el PSOE se traducirá o no en una demolición del bipartidismo y, por tanto, en la inauguración de un tiempo de inestabilidad política. Podemos y Ciudadanos son dos formaciones antagónicas que han sabido aprovechar el hastío de una sociedad a la que la crisis y la corrupción han catapultado sus ansias de cambio. Independientemente de que el populismo que encarna Podemos presente aspectos altamente inquietantes para la convivencia, lo fundamental es preguntarse las razones por las que Podemos y Ciudadanos se han convertido en seria alternativa. Y la respuesta está en la falta de reacción de los grandes partidos y en su escasa capacidad para pulsar el latido de la calle. El cambio no consiste en darle la vuelta al sistema, sino en transformar la manera en que los dos grandes partidos se han venido relacionando con una sociedad que exige mayor protagonismo y reclama un papel más mucho activo. Ahí es donde el PP y el PSOE tienen que echar el resto.

*ABC 4. Editorial*

## **EL FUTURO POLÍTICO DE ESPAÑA PASA POR LOS PACTOS**

El sondeo electoral elaborado por Metroscopia que hoy publica *EL PAÍS* dibuja un panorama político en el que el bipartidismo da paso a un insólito escenario en el que cuatro fuerzas políticas empatan en intención de voto: Podemos, PSOE, PP y Ciudadanos. Los ciudadanos cuestionan un bipartidismo que ha contribuido positivamente a la gobernabilidad del Estado, a costa de forzar las crispaciones y los enfrentamientos entre las dos fuerzas principales. Ante el panorama que dibujan los sondeos, parece inevitable que quien gobierne deberá hacerlo pactando con otras fuerzas. Fórmulas puede haber muchas: lo que debe cambiar es la cultura de la sospecha hacia todo lo que implique pacto y transacción. Asumir como positivos los principios de la transacción y del pacto es una condición indispensable para no convertir la fragmentación de la opinión pública en un peligro de inestabilidad.

*EL PAÍS 38. Editorial*

**Un cambio que no alarma (a la ciudadanía)** (*J. Juan Toharia. EL PAÍS 13*) Los ciudadanos parecen dispuestos a castigar duramente a los dos grandes partidos en las urnas: al PSOE le reprochan que no hubiera visto venir la crisis económica, y al PP que haya utilizado para atajarla medidas excesivamente dolorosas.

**Una sociedad en busca de referentes** (*Ignacio Urquizu. EL PAÍS 14*) La mayoría de los ciudadanos apuesta por un cambio que ponga fin al bipartidismo y busca nuevos referentes entre las nuevas formaciones políticas.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **ADELANTAR ELECCIONES NO FAVORECE LA ESTABILIDAD Y SÍ LA INTERINIDAD Y EL DESGOBIERNO**

España tiene ante sí el año electoral probablemente más decisivo desde la Transición. El maratón de convocatorias electorales no habría sido tal sin los imprevistos adelantos de las autonómicas en Andalucía y Cataluña, donde la decisión de sus dirigentes lleva aparejada meses de desgobierno e inestabilidad, en unos momentos en los que el país no está para distracciones ni para tiempos muertos, porque tenemos por delante una ardua y compleja tarea para fortalecer la recuperación, crecer y crear empleo. En el otro lado de la balanza, se dan casos como los del presidente del Gobierno, que agotará la legislatura y convocará las elecciones generales a finales de año. Es lo lógico y lo sensato y, lo que es más relevante, lo más positivo para el ciudadano, que se beneficia de una Administración centrada en dar respuestas a los problemas reales de las personas hasta el último día. La certidumbre que proporciona no quebrantar los tiempos políticos se traduce en estabilidad y ésta juega a favor de la convivencia, el bienestar y la prosperidad de los gobernados.

*LA RAZÓN 2. Editorial*

**Diez meses de campaña** (*Francisco Marhuenda. LA RAZÓN 24*) La estabilidad es necesaria para seguir con el ciclo de crecimiento y recuperación económica. El orden constitucional ha permitido la estabilidad y nos ha situado entre los países más avanzados del mundo.

**El sufrido votante español** (*César Vidal. LA RAZÓN 13*) El continuo paso por las urnas provoca enfrentamiento político, clientelismos, gasto público y erosión al sistema.

**La batalla de Andalucía** (*Abel Hernández. LA RAZÓN 4, 5*) El tirón de Susana Díaz está obligando a Rajoy a poner de relieve el valor de Juanma Moreno. El presidente sabe que la batalla de Andalucía tiene proyección nacional, lo que obliga, cuando menos, a salvar la cara y los muebles.

**Susana y su tele** (*C. López Schlichting. LA RAZÓN 2*) Tiene mérito convencer a una Andalucía herida por la corrupción socialista de que el PSOE es la mejor solución anticorrupción.

## **LA NECESARIA REFUNDACIÓN DE CONVERGÈNCIA**

Convergència Democràtica de Catalunya ha iniciado su refundación en un momento en que afronta graves problemas: descenso en las encuestas, el escándalo de la familia Pujol, su presunta financiación ilegal en los tribunales, la posible ruptura con Unió y divergencias notables con ERC, socio de gobierno. En esta situación llama la atención la unanimidad con la que la formación nacionalista recibió ayer el discurso de su coordinador, Josep Rull, quien aseguró que el objetivo de CDC no es la independencia, sino la justicia social y el progreso de la gente, en línea con la orientación más socialdemócrata que se le atribuye. Convergència necesita refundarse porque ha pasado de defender el catalanismo regenerador de España a abrazar la independencia. Pero también porque debe distanciarse de la corrupción encarnada ahora por los Pujol y por las sospechas de financiación irregular. En el discurso de Rull, sin embargo, las referencias a ese pasado con el que hay que romper brillaron por su ausencia.

*EL PERIÓDICO 6. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

8 de marzo de 2015

**Convergència ahonda su crisis de identidad** (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) El congreso celebrado por CDC para recuperar el norte ha servido para todo lo contrario. Si lo que busca la formación de Mas es mejorar su imagen debería cambiar de estrategia urgentemente.

**Morir en el intento** (*A los Cuatro Vientos. ABC 17*) Convergència languidece víctima de su suicida estrategia independentista a la que ha fiado todo.

## Y ADEMÁS...

- **La igualdad, tarea de toda la sociedad** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Ser mujer significa aún en muchas partes del mundo carecer de derechos civiles y tener la consideración de persona de naturaleza inferior y por tanto sometida a la tiranía de inercias culturales y religiosas que condenan a muchas de ellas a una vida carente de libertad y dignidad.
- **Mujeres y crisis económica** (*LA VANGUARDIA 40. Editorial*) La crisis afecta con mayor dureza a las mujeres, que son las primeras en ser despedidas, han sufrido mayores recortes salariales, han visto reducidas o suspendidas las medidas de conciliación familiar y sobre ellas repercuten más los recortes en dependencia y en educación.
- **En el Día Internacional de la Mujer** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) La igualdad es mucho más que un valor deseable, es un acto de justicia, una oportunidad para hacer un mundo mejor.
- **Mayor claridad para las startups** (*EL MUNDO 3. Editorial*) El impacto económico que origina internet en España urge a acabar cuanto antes con la indefinición legal que rodea el entorno digital.
- **Girar un portaaviones** (*Luis Arroyo. EL MUNDO 14*) Es evidente que girar un portaaviones es más complicado que una Zodiac, y por eso le está costando tanto al PSOE volver a sus esencias.
- **El partido de Iglesias acumula escándalos** (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) Cada día que pasa Podemos acumula más escándalos y más dudas sobre su financiación.
- **El negocio de Podemos** (*A los Cuatro Vientos. ABC 16*) La fundación CEPS de los dirigentes de Podemos suma otros 5.400 euros por sondeos sobre “ideologías y deseos” a los cuatro millones cobrados del Gobierno de Venezuela.
- **Vivan los imputados** (*Emilia Landaluce. EL MUNDO 19*) No permitir que los políticos imputados se presenten a las elecciones equivale a una condena de inhabilitación del derecho al sufragio pasivo.
- **Descartes tenía razón** (*Luis Martínez. EL MUNDO 19*) Los episodios de corrupción generalizada, latrocinio indiscriminado y áticos sin éticas han marcado a fuego un tiempo que, sin exagerar mucho (o sí), podríamos llamar la Edad Media de la democracia.
- **El caso Petrobras cerca de Rousseff** (*LA VANGUARDIA 40. Editorial*) La financiación ilegal descubierta dentro de la mayor empresa pública de toda Sudamérica y considerada hasta ahora el orgullo de los brasileños, amenaza al Gobierno de Dilma Rousseff.
- **Al borde del abismo** (*M. Vargas Llosa. EL PAÍS 41*) ¿Cuántos muertos más harán falta para que la OEA y los Gobiernos democráticos de América Latina faciliten una transición pacífica de Venezuela a un régimen de legalidad democrática?



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

opinión